

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

COMPETENCIA DE LOS CHINOS EN EL COMERCIO DE HONG-HONG.

Dice el «Fih Pao» que cuando los extranjeros empezaron á comerciar con China, despues del primer tratado, hace treinta años, tenian demasiado levantada la cabeza y sólo querian grandes transacciones y utilidades despreciando todo lo demás. Actualmente, el número de comerciantes bajan, y la calidad de la importacion ha desmejorado paulatinamente, siendo sus precios hoy mucho mas bajos que anteriormente. En todas partes se nota el cambio, contentándose todos con cortas ganancias. Una cáfila de pequeños negociantes ha invadido el país, y en suma, sus maneras son hoy ménos arrogantes que en otro tiempo.

De todas las naciones, Inglaterra es la más emprendedora; sus comerciantes se encuentran en todo el mundo y manifiestan cierto aire de superioridad y altivez, más que los de cualquier otro país. Los alemanes, por el contrario, han hecho ver que pueden vivir en términos amistosos con los chinos. Ellos han arrebatado á los ingleses parte del tráfico, pero solo una pequeña porcion. No es á estos, pues, á quienes hoy temen los ingleses, sino á los comerciantes chinos.

Antiguamente, los comerciantes chinos dependian enteramente de los extranjeros. Pocos de ellos tenian capital, y aquellos que poseian alguno, no podian emplearlo sin ayuda del extranjero, y por consecuencia, las ganancias que recibian eran bien pocas, comparadas con las de éstos. Actualmente, las cosas han cambiado.

La compañía china de vapores y la nueva de seguros, compiten con las extranjeras en condiciones iguales. Durante los últimos diez años, las ganancias de los chinos han aumentado, mientras las de los extranjeros han disminuido. En Hong-Hong todo el comercio de arroz con Annam y Siam está en manos chinas. La razon de esto es clara. Los chinos no tienen miedo ni á disgustos ni al mucho trabajo; conténtanse con moderadas ganancias, sus gastos son menores, y en todo el mar de China no están lejos de su casa, encontrando quien hable su lenguaje en todas partes. Por eso á los extranjeros no les gusta hablar del éxito de los chinos, están convencidos del mismo y lo temen.

En Hong-Hong ya se han derribado algunos edificios extranjeros para construir casas chinas; todos los años se cierran algunas casas mercantiles, y constantemente ocurren fuertes pérdidas. ¿Por qué, mientras anteriormente habia grandes capitales y muchas ganancias, ha ido concluyendo este gradualmente? Existe el mismo cuidado y cálculo en los negocios, el mismo arrojo é inteligencia; por lo que, la causa de esto puede aplicarse á dos cosas: á la apertura de nuevos puertos y á la competencia china.

Hace treinta años los gefes de las casas de comercio en Hong-Hong poseian fortunas de príncipes y eran hombres más importantes, mas grandes que duques y condes. Hong-Hong florecia entonces sin rival alguno. La apertura de cinco puertos y el éxito del de Shanghai, fueron los comienzos de la decadencia de Hong.

Con cada nuevo puerto que se abrió aumentó considerablemente el número de competidores, y las ganancias, no tan grandes como antes, han tenido

y tienen que repartirse entre muchos.

Lo impolítico de la apertura de nuevos puertos empieza ahora á reconocerse, pero ya es imposible detener la corriente.

La posicion de los comerciantes extranjeros es lo suficientemente débil, para que puedan ser tumbados en ocho ó diez años de competencia, y por eso desean aún apartar de todo á los chinos, por mas que éstos poco á poco se han hecho ricos, mejorando notablemente en sus condiciones morales y materiales.

Si hay una discusion sobre materias de interés público, no se permite á los chinos tomar parte en ella. En esto los comerciantes extranjeros no obran por mero capricho; teniendo en sus manos la direccion y el manejo de la cosa pública, tienen las esperanzas de paralizar la competencia china en los negocios. La imparcialidad del gobernador, sin embargo, no hace distincion entre los hombres del Este y del Oeste, por lo cual los chinos están bastante á cubierto de los abusos.

La prosperidad de la colonia depende del comercio chino y de las casas chinas, que es de donde salen las rentas de la misma, y por esto los chinos deben tener voz en el manejo de la colonia. La opinion de sus mas respetables é influyentes comerciantes debe tomarse en cuenta, no solo en asuntos comerciales, sino en todos los de interés público y político — («Shanghai Courier.»)

ESPOLETA ELECTRICA PARA DAR FUEGO A LOS BARRENOS.

Leemos en nuestro apreciable colega la «Crónica de la Industria:»

«El señor Guillemin ha tomado un privilegio en Francia para un sistema de espoletas para dar fuego á los barrenos por medio de la electricidad. Se compone dicha espoleta de un trocito de madera de cualquier forma, sobre cuya cara superior viene á parar la punta de un conductor metálico. Este trozo de madera se introduce en un cilindro de madera. En contacto del conductor metálico se pone una capa delgada de un polvo inflamable, buen conductor de la electricidad. Sobre esta capa se pega una hoja delgada de papel metálico por medio de un poco de barniz copal espeso. Contra esa hoja se ata por medio de un hilo una tira del mismo papel metálico, que baja por el cilindro de madera y forma parte del segundo electrodo.

El cilindro se llena luego con tres capas sucesivas: la primera, del polvo inflamable ya usado; la segunda, de polvorin, y la tercera, de pólvora de minas machacada. Debajo de esta capa se forma un tapon metálico con hojas de estaño que se ponen en contacto con otro alambre conductor metálico.

La espoleta está entonces concluida y se vé que los electrodos están compuestos, uno por el primer conductor, y otro por el segundo, el papel estaño, la hoja y la tira metálica.

EXPOSICIONES.

Las mas importantes que se verificarán en el corriente año, son las siguientes:

En Lóndres se celebrará una exposicion agrícola internacional, inaugurándose el 30 de Junio y terminará el 6 de Julio; y otra en Junio, permanente,

de artes, ciencias é industria.

En Cassel (Alemania), otra de máquinas é instrumentos de herrería, y concurso de herreros, en el mes de Mayo.

En Teplitz (Austria), otra industrial y de artes antiguas, en Agosto.

En Cherburgo, otra industrial y artística el 17 de Agosto.

En Neubourg (Francia) otra de reses cebadas, el 6 de Abril.

En Lille otra regional universal que tendrá lugar el 25 de Mayo hasta el 2 de Junio.

En Sidney (Nueva Gales del Sur), otra universal, en Junio.

En Méjico, otra universal, el 31 de diciembre.

CAFÉ.

Este artículo, que tomó entre nosotros carta de naturaleza y se hizo para innumerables personas una «verdadera» necesidad, es de los mas adulterados por lo mismo que es incalculable su despacho.

En Francia, de donde viene á España, sin embargo de que en esta no hacen falta falsificadores de géneros comestibles, algunos prefectos, especialmente el del departamento de las bocas del Ródano, han tenido necesidad de sentar la mano á los que venden el café, no ya mezclado con achicorias tostadas, si que tambien con garbanzos, higos secos, habas, etc. Las preparaciones líquidas, sin excluir el tan anunciado «café des gourmets, segun el análisis químico, no se hallan libres de falsificaciones mas ó menos nocivas.

Aconsejamos á los aficionados compren el café en grano, bien examinado, porque tambien hay en esto gato por liebre, y lo hagan tostar y moler en su casa.

(«Gaceta Universal.»)

De «La Crónica de Cataluña» del 22:

Del «Diario de Valls» de anteayer:

«Hemos oido decir que ha sido puesto en libertad el cura de Flix, y que dentro de pocos dias lo será igualmente Moore, ex-cabecillas carlistas; se dicen además otras cosas que no extrañaríamos fuesen ciertas, atendidas las circunstancias que atravesamos.»

Del «Mediodía» de Málaga, del sábado:

«El jueves hicieron los braceros de Ronda una manifestacion conmovedora.

Reunidos en las plazas, pedian á voces «comida» para ellos y sus desdichadas familias, cuidándose de no alterar el orden en lo mas mínimo.

El Ilustre Ayuntamiento se reunió acordando repartir un rancho aquel dia, y socorrer con dos reales diarios á los que carecen de trabajo, mientras duran las penosas circunstancias que aquella clase atraviesa.»

De «Le Moniteur Universel»:

«La pequeña poblacion de Flameries, situada á algunos kilómetros de Mons, centro de uno de los mas importantes distritos hulleros de Bélgica, acaba de ser teatro de una espantosa catástrofe.

En uno de los pozos de la cuenca del Agzappe, mientras estaban los mineros trabajando en él, ocurrió una terrible explosion de gas.

Hé aquí los telegramas que se han ido recibiendo relativos á este terrible suceso:

«Mons 17.—A consecuencia de la explosion de gases, que ha sido formidable, se ha producido un derrumbamiento en la fosa del Agzappe, dependiente de las carbonerías belgas situadas debajo de Flameries.

El derrumbamiento ha cogido, segun se dice mas de trescientos operarios.

El grisou, al salir á la superficie, ha incendiado las instalaciones que allí habia. El ventilador y las máquinas están destruidas.

La consternacion es general.»

«Mons 17, á la una de la tarde.—La primera explosion ha tenido lugar á las siete y media de la mañana, continuando hasta las doce.

A cada explosion, varias prendas de ropa erran arrojadas fuera de la mina. Ningun operario ha podido salir del pozo. Gran número de obreros del exterior han sufrido graves quemaduras.

El número de obreros víctimas de esta espantosa catástrofe se calcula en 250.»

«Mons 17, á las 5:30 tarde.—No hay esperanza alguna de salvar las víctimas, que se hallan en número de 250; á las doce y cuarto, las explosiones de gases eran intermitentes.»

Este pozo es el mismo en que tuvo lugar la explosion de 15 de diciembre de 1875, que causó 122 víctimas. Los edificios anejos á la mina continúan hundiéndose bajo la accion del fuego. El grisou continúa saliendo todavía, produciendo por intermitencias nuevas explosiones. Témesese que no se pueda salvar á los operarios que en número de 250 á 300 trabajaban en el fondo de la mina. De los obreros ocupados en la superficie, diez han recibido quemaduras graves; un maquinista ha quedado completamente carbonizado.

El pozo en que acababa de tener lugar tan doloroso suceso, es conocido con el nombre de pozo número 2.

Por tres veces en el espacio de treinta y cinco años, el gas tan temido de los mineros ha revelado su presencia en explosiones horribles: 1844, 1875 y 1879.

Los telegramas no mencionan la causa de este desastre, sin embargo, es muy probable que, como siempre suele suceder en semejantes casos, sea debida la catástrofe á la imprudencia de algun minero.

Al última hora:

Flameries 18.—Los trabajos para salvar a los desgraciados mineros son llevados con gran actividad. Hasta ahora ochenta y nueve operarios han sido salvados.

Se está colocando la primera piedra del puente de Torth en medio de la pequeña isla Zugariza, situada en el golfo frente á Edimburgo, con el fin de establecer una comunicacion directa por vía férrea entre las dos orillas. Este puente gigantesco tendrá una longitud mayor que el doble de la del puente de Tay, dejando tambien muy inferior al famoso de las lagunas de Venecia. El viaducto, de mas de nueve kilómetros de longitud, constará de cables de suspension de hierro, parecidos á los del puente de Cubzac, apoyándose el tablero en pilas cilíndricas de ladrillo. Los dos grandes arcos centrales se elevarán treinta metros, levantándose sobre la citada isla, que ocupa el centro del golfo. En los extremos del puente se elevarán pilas colosales, construidas por cuatro grupos de columnas de fundicion sujetas en fundaciones de fábrica. Los presupuestos de la obra representan un coste de 30 millones de pesetas, calculándose que no podrá estar terminada hasta el año 1884.

EL PAIS DE LOS ZULUS.

La derrota sufrida por el general Chelmsford junto al rio Tugela al ser atacado por 6.000 zulús, ha producido una penosa impresion en Londres. Como dijimos en su tiempo á nuestros lectores, los ingleses perdieron en esta batalla una bandera, un gallardete, 102 carros, 3 cañones, 400 obuses, 1.000 bueyes y una inmensa cantidad de víveres y de municiones. El combate duró siete horas. Los ingleses, no pudiendo vencer, supieron morir.

Este desastre, repetimos, tiene fijas hoy las miradas de Inglaterra en esa tribu africana, cuyo orgullo creyó al punto fácil de vencer y que ahora resulta que tiene por gefes oficiales americanos de gran experiencia y que saben sacar partido de sus condiciones guerreras hasta el punto de poder emboscar 22.000 zulús para destrozár á un millar de ingleses.

El clima del país de los zulús, como el del Cabo, es dulce y sano. Todos los que se sienten extenuados por el ardiente sol de la India, vienen al Cabo á reponer su salud. Durante el verano la temperatura varia entre los 15° y 25° centígrados y la atmósfera se vé á menudo refrescada por los vientos del Sur. La escasez de lluvias son en estas llanuras el primer obstáculo que al desarrollo de la agricultura se ofrece. Se ha dado el caso de no llover en el espacio seguido de tres años. Pero cuando llueve es un verdadero diluvio: los arroyos se convierten en rios, los rios en torrentes, los torrentes en desbordados mares.

El país es pobre en productos minerales, mas en cambio la flora es de una riqueza y de una variedad extraordinaria, diferenciándose algo de la del Africa Austral para confundirse con la australiana.

En el cabo existen pocos frutos indígenas; pero los procedentes de Europa progresan con bastante rapidez. Se cultiva el trigo, la avena, la cebada, el maiz, la patata, las legumbres, los árboles frutales y la viña. En las Exposiciones causan una agradable sorpresa al Jurado los excelentes vinos del Cabo de Buena Esperanza.

Su fauna comprende una gran variedad de animales salvajes, tales como el elefante, el rinoceronte, el hipopótamo, el leon, el leopardo, la hiena, la cabra, el chacal, el jabalí con careta (sus harvatus), el antílope y el mono, los cuales se van haciendo raros cerca de las poblaciones. En las llanuras vagan aun los elefantes y antílopes en inmensos rebaños. El búfalo del Cabo ha desaparecido de las llanuras, y solo se encuentra en las montañas mas inaccesibles. Los avestruces abundan en el «Gran Karroos;» los elefantes en Natal, y como estos poseen colmillos de grandes proporciones, y aquellos plumas muy apreciadas en el comercio, los colonos les tienen declarada guerra á muerte. Tambien persiguen mucho al hipopótamo á causa de sus dientes, cuyo marfil tiene mas valor en el mercado que el de los elefantes.

Además de una infinita variedad de pájaros de presa, se crian en el país pelicanos, ibis, faisanes, abubillas, perdices y codornices. Los pescados abundan mucho tambien á lo largo de sus costas y en las embocaduras de sus rios.

Sus montañas, de apariencia calcárea, están cubiertas de una fantástica flora. En sus costas se cria el ámbar y el coral.

Esta descripcion del país pertenece al límite del Cabo de Buena Esperanza y de la Cafrería.

El nombre de Cafrería procede de la palabra «Kafirs», infiel, denominacion dada por los árabes á los habitantes de ese país. El verdadero nombre de la raza que en él habita, segun el doctor inglés Bleek, autor de una gramática comparada de los dialectos

del Africa del Sur, es «Ba-nton»; sin embargo, en Europa son conocidos bajo el nombre de cafres, término desprecioso en boca de un árabe.

Los cafres constituyen un tipo especial entre las razas africanas. Son de talla y de fuerza prodigiosos, bien proporcionados y de un color negro que tira á gris; sus cabellos son crespos y lanosos. Los rasgos de su fisonomía son característicos. Como los europeos tienen la frente levantada, como los hotentotes los pómulos salientes, como los negros los labios deprimidos.

Forman cuatro tribus diferentes: la de los «Amakosas», que habitan la extremidad oriental cerca del Cabo y se componen de cerca de 150.000 habitantes; la de los «Tamboukis», que vive al N. O. de los «Amakosas;» los «Amapondu», que tienen sus chozas al Oriente de los Tamboukis, y en fin, los «zulús», que habitan en las costas del Océano Indico. Cada una de estas tribus se divide á su vez en familias diferentes sometidas á gefes hereditarios; pero cada una de estas tribus obedece á un solo señor.

El «zulú» no es completamente nómada, pues para hacerle abandonar el campo donde se ha establecido es preciso emplear la fuerza. Vive del producto de sus rebaños, esencialmente de leche y de productos de la tierra. Mora en chozas como los hotentotes: los hombres cuidan las bestias; las mugeres cultivan el suelo. La poligamia está admitida: los hombres tienen tantas mugeres cuantas pueden adquirir ó comprar; sin embargo, son muchos los que solo tienen una muger, debido á la escasez de personal femenino.

Este pueblo salvaje reconoce la existencia de la divinidad; pero solo tiene vagas y confusas ideas sobre la vida eterna. El mago que adivina el porvenir es entre ellos el sacerdote.

Miden el tiempo por los meses lunares, y no saben contar mas que por los dedos.

Los caracteres alfabéticos les son completamente desconocidos.

Su lengua dicen los viajeros y los misioneros que es dulce y sonora. Sin ser naturalmente belicosos, los zulús son valientes hasta el heroísmo cuando se les ataca en su honor ó en sus propiedades. El reciente hecho de armas lo prueba.

Hasta ahora solo habian estado en hostilidad constante con los «boschimans», sus vecinos. En las guerras que habian sostenido con los «boers» del Cabo, estos habian logrado rechazarles y vencerlos.

«El Globo» nos proporciona sobre este pueblo algunos mas detalles, que copiamos:

«El traje de los hombres se compone de una especie de bragas anchas y cortas y de un «heress» ó gran capa, en la cual se embozan con mucha dignidad. Las mugeres llevan en la cabeza un pañuelo de colores vivos, y ceñida al cuerpo una túnica, sobre la cual se colocan un jubon. En el invierno suelen añadir á esto un capa parecida á la de los hombres.

La caza es la diversion mas agradable para los zulús, y no una caza cualquiera, sino la del elefante y el leon.

Cuando los pueblos de que vamos hablando no disponian aun de armas de fuego y estaban reducidos á sus antiguas armas, que eran un enorme broquel de triple cuero endurecido, muy convexo y capaz de cubrir todo el cuerpo, varias lanzas ó azagayas de cuatro ó cinco piés de longitud, que arrojaban con hábil y certera puntería, y una pesada maza, que esgrimian con destreza, la caza del leon era ejecutada de un modo singular. Reunidos en numerosas partidas, los zulús se encaminaban hácia el sitio donde estaba el leon, y formando un vasto

círculo, dejaban aquel en medio. Después iban estrechando el círculo poco á poco y acosando al leon, que, hostigado de aquella manera, acababa por arrojarse sobre alguno de ellos; entonces, el acometido se escondía bajo su broquel, y mientras el leon procuraba en vano herirle, los compañeros arrojaban sus azagayas á la fiera y le daban muerte. La caza del elefante era mas peligrosa y solia dar menos resultado. Hoy con la adopción de las armas de fuego por la mayor parte de aquellos indígenas, estas cacerías suelen estar mas simplificadas, pues son idénticas á las que por acá se usan para matar jabalíes ó venados.

Las armas de fuego han llegado á ser una verdadera pasión para los zulús, y ninguno de ellos se conceptúa dichoso hasta no haber conseguido adquirir una carabina y buen número de cartuchos. La codicia de los colonos ingleses les ha proporcionado de esas armas gran abundancia, á cambio de las hermosas lanas de sus ganados y del marfil y demás productos de que disponen y aquellos desean. Con esas armas acaban de exterminar los zulús un cuerpo de ejército inglés.

Cierto que tal muchedumbre, sin disciplina y sin conocimiento alguno del arte de la guerra, no puede triunfar de las fuerzas regulares que Inglaterra envía allá; pero también es seguro que la lucha será larga, pues aquellos salvajes, aunque su índole no es cruel, cuando llegan á odiar son tenaces en sus odios; además, son valientes y enérgicos, é individualmente han aprendido á manejar muy bien sus carabinas.

Hé aquí lo que son los zulús; hé aquí lo que es ese pueblo que los ingleses habrían podido atraerse y educar si se hubieran desprendido un poco de su codicia, y del cual con su afán explotador han hecho uno de sus mas constantes y resueltos enemigos.

(«Epoca.»)

SUCESOS DE RUSIA.

El ukase que se publicó el día 17 en San Petersburgo dice que los recientes acontecimientos prueban que una partida de criminales, si no muy numerosa al menos muy tenaz, trata de minar los fundamentos del Estado. El gobierno, hablando de los atentados cometidos contra los altos funcionarios y el mismo emperador, añade que esos crímenes hacen interinamente indispensables algunas medidas excepcionales que permitan castigar á los culpables de una manera ejemplar y conferir á los funcionarios del Estado los poderes necesarios para conservar el orden.

El ukase subordina á todos los gobernadores generales interinos todos los ramos de la gobernación civil local, del mismo modo que lo están en tiempo de guerra al general en jefe de las tropas de cada gobierno en que se ha proclamado el estado de guerra. Subordina igualmente á dichos gobernadores generales los establecimientos de instrucción de toda clase.

Los gobernadores generales tendrán el derecho de someter á un consejo de guerra á todas las personas de la clase civil que residan en las localidades puestas á sus órdenes. Se les autoriza además á expulsar de dichas localidades, como medida administrativa, á todas las personas cuya presencia les parezca perjudicial y á mandar prender sin distinción alguna á cuantas personas crean conveniente, á prohibir momentáneamente ó para siempre los periódicos y otras publicaciones, cuando sus tendencias parezcan peligrosas y en una palabra, á tomar todas las medidas que juzguen necesarias para el mantenimiento del orden y la tranquilidad. Nada;

el Czar pone la vida y hacienda de todos sus súbditos á disposición de los chafarotes: no es racional suponer que eso disminuya al nihilismo, sino que produzca todo lo contrario.

(«Diluvio.»)

Gacetilla.

En el salon de las casas consistoriales de esta ciudad tuvo lugar ayer mañana el escrutinio general de la elección de diputados á Córtes.

Corre por esta ciudad la noticia que dentro de breves dias llegará á esta ciudad la escuadra de instrucción. Deseamos se confirme.

En la parroquia de San Francisco de Asis se efectuó ayer la procesion ó administracion de la Comunión Pascual á los enfermos é imposibilitados, como habia tenido ya lugar en las demás parroquias de Santa María y Carmen, en número de 19 enfermos en Santa María, 9 en la del Carmen y 5 en la San Francisco: total 33 enfermos.

José Cardona y Moreno, hijo de Mariana y de Micaela. Que se presente en la Comandancia de Marina de esta Provincia en dia y hora hábil para hacerle entrega de un documento que le interesa; y de hallarse ausente que lo haga una persona de su familia.

La procesion del Santo Jubileo tuvo lugar ayer por la tarde la que visitó las parroquias de esta ciudad, asistiendo á mas de otras personas el señor General gobernador de esta isla acompañado de comisiones de señores gefes y oficiales de todas armas é institutos.

Longevidad.—Dice un colega haber leído en un periódico americano la historia de don José Coole, que ha cumplido la insignificante suma de 139 años, segun acredita su fé de bautismo. Ha tenido tres mujeres; siempre ha trabajado, y conserva aun su pleno vigor, continuando hoy en sus trabajos manuales y siendo aun capaz de andar algunas millas. Es sóbrio en sus costumbres, pero gran fumador.

Ayer tuvo lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, la Comunión de los niños del propio distrito que por primera vez gustaron el divino Pan de los Angeles; fueron en número de 36, á saber:

20 niños	16 niñas
unidos á los de Santa María	30 » 55 »
y de los de S. Francisco de Asis	21 » 15 »

componen un total de 157.

Seccion Poética.

DOCTRINAS DE SOBREMESA.

En el bullicio del mundo
Y su bacanal orgía,
Entre el placer y alegría
Corre veloz la existencia;
Que en su piélago profundo
Suméjese el corazón,
Y ninguno dá razon
De su enturbiada conciencia.
Que solo del oro el culto
Tiene altar en nuestro pecho,
Que no hay mas ley ni derecho
Que la mundana ambicion;
Y tras la máscara oculto

De lealtad y franqueza,
Negro monton de vileza
Se alberga en el corazón.
Que palabras ilusoras
Son el honor é hidalguía,
Sueños de la fantasía
La honradez y la virtud;
Que van corriendo las horas
Nuestra existencia arrastrando,
Hasta que al fin vamos dando
En el fúnebre ataúd
Que es el amor vano sueño
De los años juveniles,
Que si los hombres son viles
Lo es mucho mas la muger,
Pues tras su rostro risueño
Y tras su mirada pura,
La doblez de su alma impura
Puede el escéptico ver.

Que en este mundo de farsa
De verdad no hay mas que el nombre,
Pues segun avanza el hombre
Crece la humana maldad,
Y en bulliciosa comparsa
Marchando de tumbo en tumbo
Con incierto y loco rumbo
Camina la sociedad.

Estas palabras decia
Empuñando frágil copa
Ante la embriagada tropa
Y al terminar un festin,
Un pollo de los del dia
Que á los diez y siete años,
Harto ya de desengaños
Se está muriendo de spleen.

J. L. Lapoulié.

A LA NIÑA

CÁNDIDA VILLALONGA

EN LA REPRESENTACION DE ¡UN ANGEL! COMEDIA EN UN ACTO, ESTRENADA AYER EN EL CASINO CIRCO INDUSTRIAL.

De angel que en el mundo está,
Divina, el papel hiciste;
Pero á nadie extrañará:
Pues si eras un ángel yá,
Poco que fingir tuviste.

Palmas en ruidoso son
Aplaudieron con teson
Los rasgos de tu pureza,
Adornando tu cabeza
Laureles de aclamacion....

Sigue el camino que en tí
Viste aplaudir sin segundo
Con ardiente frenesí,
Y verás que aplaude el mundo
Cual te aplaudieron allí.

No olvides jamás el cuento
Que con seductor acento
Nos hubiste de narrar....
A veces el perdonar
Despierta el remordimiento.

Y aunque en tablas con ardor,
Ya, al perdonar su delito,
Besó tu mano el traidor;
Guarda un beso... por escrito,
En memoria del autor.

Luis G. y Fernandez de los Rios.

Mahon 28 de Abril de 1879.

SORTEO 47.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes a beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han alido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
18	10	1531	20	3403	50
19	500	1773	15	3412	20
20	10	1962	5	3505	10
53	80	1963	125	3509	50
503	60	1964	5	3599	10
510	10			3669	10
643	20			3845	10
689	15	2116	15	3927	15
744	10	2629	15	3968	10
911	20	2671	10		
		2793	10		
1126	15	2822	15		
1158	10	2826	15		
1208	10	2955	15		
1291	10				
1399	10	3072	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Vidal mr. y el bto. Lucio conf.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia.

Iglesia de S. José y del Hospital, continúa al anochecer el devoto y solemne octavario dedicado a Jesucristo como Buen Pastor, con sermón que dirán hoy y mañana los Rdos. PP. de la Compañía de Jesús.

Santo de mañana

San Pedro mártir.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—2'55 t.

Los premios mayores de la lotería nacional han correspondido á los números 8.126 despachado en Valladolid y 9.197--857 y 35.722 despachados en Madrid.

Madrid 26.—11'10 m.

Unicamente siete actas traerán protestas.

Anúnciase un nuevo manifiesto de la coalizacion electoral.

Madrid 26.—5'30 t

La escuadra chilena ha bombardeado Disagua.

Rusia aumentará su ejército en 150 batallones mas.

Interior, 14'97.

Exterior, 16'00.

Madrid 26.—5'15 t.

Preparativos en Palacio para marchar el Rey á Sevilla.

Inglaterra y el Afghanistan negocian la paz.

Garibaldi ha iniciado una sus-

ericion para comprar un millon de fusiles.

Turquia consiente el arreglo de fronteras.

Interior, 15'02.

Exterior, 15'10.

Bonos, 90'75.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

ELECCIONES.

Debiendo verificarse en los dias 10, 11, 12 y 13 de Mayo próximo, las elecciones ordinarias para la renovacion bienal de la mitad de los individuos que componen este Ayuntamiento, conforme determina el Real Decreto de 12 del corriente se publican á continuacion los Colegios en que aquellas deben tener lugar, y el número de Concejales que cada uno debe elegir, con espresion de las calles y compañías rurales que los constituyen:

PRIMER COLEGIO.

Casas Consistoriales.

Debe elegir dos Concejales.

Comprende: Plaza Constitucion.—Callejon de la Plaza.—Portal de Mar.—Calle de Santo Cristo.—Arco.—Puente Castillo.—Alonso 3.º.—Conquista.—Nueva.—Angel.—Plaza del Retiro.—Calle Isabel 2.º.—San Roque.—Iglesia.—Hannover.—Rosario.—Buenaire.—Alayor.—Alba.—Plaza de S. Francisco.—Calle de San Gerónimo.—San Jaime.—Rector.—San Antonio.—Frailes.—Arraval.—Horno.—Negros.—Sol.—Alameda.—San Clemente.—Santa Escolástica.—Mercadal.—Montañez y Santa Victoria.

SEGUNDO COLEGIO.

Hospital de Caridad.

Debe elegir dos Concejales.

Comprende: Calle de Cifuentes.—Ramis.—Plaza de la Esplanada.—Calle del Molino.—Moreras.—Pino.—Bastion.—San Bartolomé.—Luna.—San Alberto.—Cos de Gracia.—Estrella.—San Jorge.—San José.—Deyá.—Plaza de la Arravaleta.—Calle de Gracia.—San Gabriel y compañías de Tramontana y de Solivar.

TERCER COLEGIO.

Casa Escuela de San Luis.

Debe elegir tres Concejales.

Comprende: el pueblo de San Luis y compañías de Torret.—Consell.—Biniparrell.—Binifadet y la Isla del Aire.

CUARTO COLEGIO.

Celda Prioral del Carmen.

Debe elegir un Concejal.

Comprende: Calle de la Arravaleta.—Plaza del Carmen.—Plaza de la Pescadería.—Plaza del Príncipe.—Claustro del Carmen.—Calle del Norte.—Pescadores.—Anuncivay.—San Fernando.—Comercio.—Orfila.—Plaza de la Miranda.—Plaza de San Roque.—Calle de San Sebastian.—San Nicolás.—Santa Cecilia.—Concepcion.—Santa Ana.—Santa Teresa.—Santa Catalina.—Santa Rosa.—Cármén.—Santa Eulalia.—San Elias.—San Guillermo.—San Carlos.—Castillo.—San Pablo.—San Juan.—Reina.—Plana.—Fortaleza de Isabel 2.º y Hospital Militar.

QUINTO COLEGIO.

Casa calle de la Infanta núm. 83

Debe elegir un Concejal.

Comprende: Calle de la Infanta.—San Lorenzo.—S. Cirilo.—Ramirez.—S. Luis Gonzaga.—Campamento.—S. Manuel.—S. Andrés.—Rampa de la Marina.—Cuesta Vieja.—Anden de Poniente.—Anden de Levante.—Cuesta de la Abundancia.—Calafiguera y Compañía de Nórias y Molinos.

SEXTO COLEGIO.

Casa Escuela de San Clemente.

Debe elegir tres concejales.

Comprende: las Compañías de Musuptá.—Tornaliti.—Algendar y Binidali.

Mahon 28 Abril de 1879.—El Alcalde Presidente, P. I. José Vidal.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:

- á los Niños descoloridos;
- á las Jóvenes que se desarrollan;
- á las Señoras delicadas;
- á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche;
- en la Diarrea verde de los niños;
- á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
- en las Enfermedades del pecho, para las Digestiones penosas;
- para la Inapetencia;
- en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
- en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
- para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Nodrizas.

Una leche de 4 meses desearia encontrar criatura para amamantar á su casa. Informarán calle de Gracia núm. 128.

Para vender.

Lo está la casa núm. 77 y 79 calle Mayor en Villa Carlos. Para su ajuste dirigirse á su dueño Arravaleta núm. 29.

Lo están las casas de la calle de S. Nicolas n.º 10 y de Sta. Ana n.º 1 que dan frente á la Miranda. Informarán calle de S. Fernando número 24.



LA SEÑORITA

D. MARGARITA VIDAL Y CARDONA

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su afligida madre, hermanos, hermanos politicos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican la tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las 10 y media.

Casa mortuoria calle de Buenaire n.º 10

